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令和６年第１回城陽市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
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一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

３月５日（火） 

（１）澤 田 扶美子 

（２）相 原 佳代子 

（３）田 中 智 之 

質問方式② 

３月６日（水） 

（４）一 瀬 裕 子 

（５）並 木 英 仁 

（６）西   良 倫 

（７）宮 園 智 子 

３月８日（金） 

（８）奥 村 文 浩 

（９）本 城 隆 志 

（10）語 堂 辰 文 

（11）若 山 憲 子 

３月 11日（月） 

（12）谷   直 樹 

（13）土 居 一 豊 

（14）善 利   誠 

（15）藤 田 千佐子 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 
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発言順序 １ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

安心・安全、福

祉先進都市の実

現に向けて 

①防犯対策について ○市内空き家の状況と空き家バンクの活用実態 

○防犯カメラ増設の手だて 

②後期高齢者に対するごみ出し支援

策について 

○高齢者に対する家庭ごみ戸別収集とごみ出し支援の進捗状況 

○ごみ屋敷を未然に防ぐための手だて 

③誰もが暮らしやすいまちづくり ○公共交通の見直し実施と、高齢者の免許返納に対する見解 

○市のＤＸ推進計画と、デジタル難民の声の吸い上げ 

 

発言順序 ２ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

新名神大津・城

陽間供用開始の

遅延が市にもた

らす影響は 

①新名神供用開始を発展の起爆剤と

位置付ける城陽市において、供用開

始の遅れが市の発展にどのような影

響を与えるか 

○工事の遅れの要因と市の受け止めは 

○供用開始の遅れが、市のまちづくりや財政面にもたらす影響は 

○市民生活にとって、どのような影響が考えられるか 

○供用開始に向けて市が準備すべきことは 

南海トラフ地震

に対する防災・

減災について 

①今後、近い将来に発生すると言わ

れる南海トラフ地震への備えについ

て 

○南海トラフ地震発生時の震度分布想定から地域特性に応じたより具体

的な防災・減災対策が必要では 

○避難所の環境整備について 

子育て環境の充

実について 

①共働き世帯の増加における子ども

たちの放課後の望ましい過ごし方に

ついて 

○本市における望ましい学童保育の在り方についての市の見解は 

○市内小学校の児童の学童保育の利用率は 

○令和５年12月福祉常任委員会において、公立学童保育所の現状と課題

が報告されたが、今後どのように整理し、解決されるのか 

健康長寿のまち

を目指して 

①高齢化率の高い城陽市ならではの

健康長寿の取組について 

○市民が自発的に開催されている健康体操の取組のさらなる市内全域へ

の拡大について 

○広報じょうようやＳＮＳで、健康長寿に取り組まれている市民活動の

紹介を強化しては 

○お年寄り向けのファミリーサポートセンター設立を求める 
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発言順序 ３ 質問者 田 中 智 之 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

福祉 ①福祉人材の不足にどう取り組むの

か 

○地域区分について 

○福祉系資格取得補助制度について 

妊娠・子育て支

援 

①歯科健診、治療への助成について ○妊婦の歯科治療助成について 

○成人の歯科健診について 

防災・広報 ①能登半島地震を受けて ○災害時の通信環境について 

○災害時の情報発信手段について 

○市の情報発信手段について 

まちづくり ①久津川車塚古墳の整備について ○整備計画の策定について 

 

 

 

発言順序 ４ 質問者 一 瀬 裕 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

高齢者福祉 ①第９期城陽市介護保険事業計画策

定にあたって 

○これからの３年間を見据えて、市としての課題認識 

○本市における地域包括ケアシステムについて 

○地域包括支援センター活動強化のための体制充実について 

市民活動支援 ①自治会活動存続について ○自治会役員の負担軽減策について 

○自治会加入促進策について 

②市民活動支援センターについて ○活動内容の推進について 

教育 ①城陽市コミュニティ・スクールに

ついて 

○１月に開催された城陽市コミュニティ・スクール研修会兼交流会につ

いて 

○これからのコミュニティ・スクールの在り方 

まちづくり ①府営住宅城南団地整備事業につい

て市の対応は 

○解体除却工事に係る説明会について 

○近隣住民に対する対応について 

○今後の予定について 
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発言順序 ５ 質問者 並 木 英 仁 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災 ①防災協定について ○公用車用ガソリン供給に係る協定の進捗 

○断水時を想定して、地下水利用者との協定は 

②被災地への寄附について ○ふるさと納税を利用した寄附の制度 

○代理寄附制度について 

鳥獣被害対策 ①アライグマのような比較的小型の

害獣の捕獲について 

○捕獲実態、捕獲方法 

○捕獲器の数量と今後の拡充の予定 

②大型獣駆除に係る猟友会への補助

金について 

○駆除から補助金給付までの流れ 

○駆除した動物の活用について 

都市開発 ①青谷地域の開発について ○駅周辺整備の進捗 

○新青谷線の進捗 

○城陽井手木津川線の進捗 

○地元への説明は 

②府道富野荘八幡線の安全対策 ○車両の進入制限や誘導について 
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発言順序 ６ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災・減災につ

いて  

①能登半島地震を自分ごととして対

処する上で対策が急がれる課題は 

○震度７相当に対応する避難所の課題について 

○１月28日実施の寺田西校区防災訓練を終えて、体育館の空調、トイ

レ、ベッド、キッチンの整備と避難経路の提示について 

②木津川堤防、破堤時の対応に向け

て 

○宇治市の水防予算が約1,400万円、城陽市の水害予防での計画は 

○早期の立退き避難区域の、浸水深表示板掲出の拡充について 

○避難所の拡充について 

地下水について ①地下水利用の拡大について ○府営水の追加より、地下水の拡大を 

○高槻市は自己水の比率を増やす取組をしているが、城陽市は減らす方

向か 

②能登半島地震の現状からみる災害

時生活用水協力井戸について 

○市が取り組んでいる災害時生活用水協力井戸の拡充計画と今後の推進

について 

東部丘陵地開発

について 

①東部丘陵地中間エリアの開発につ

いて 

○地下水に影響を与える開発の防止について 

○スマートインターチェンジ付近のボーリング調査結果について 

○開発がもたらす災害のリスクについて 
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発言順序 ７ 質問者 宮 園 智 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災 ①ペット同行避難について ○ペット同行避難について市の考え方は 

○避難所にペットを最初に連れて来られた方が速やかに受入れ体制を整

えられるように、初動の指示書をまとめたスターターキットを避難所に

保管していただくことは可能でしょうか 

○各地域によって行われている防災訓練の中にペットの同行避難を取り

入れることは可能でしょうか 

○今後市民の皆様の防災周知への取組について 

交通手段につい

て 

 

①市内の駅における耳が不自由な方

のためのビデオ通話サービスについ

て 

○市内の駅の駅員配置状況について 

○聴覚障がい者または難聴者への各駅でのトラブル対応について 

○ビデオ通話サービスが行える二次元コードについて市として周知する

考えは 

 

発言順序 ８ 質問者 奥 村 文 浩 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災 ①城陽市に関わる地震や断層につい

て 

○南海トラフ地震について 

○生駒断層帯について 

○奈良盆地東縁断層帯について 

②避難計画タイムラインについて ○本市の避難計画タイムラインについて 

③高田児童公園の雨水調整池につい

て 

○高田児童公園の雨水調整池の整備について 

教育 ①不登校対策（ＣＯＣＯＬＯプラ

ン）の対応について 

○不登校対策（ＣＯＣＯＬＯプラン）の対応について 

②小・中学生の個別最適化された学

習について 

○個別最適化された学習の実施について 

③小・中学生の英語学習について ○英語学習について成果を上げるため、授業数を増やしている市町村が

あるが、城陽市の取組は 
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発言順序 ９ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

令和６年度城陽

市施政方針 

①令和６年能登半島地震への復興支

援について 

○市職員やボランティア派遣の取組や募金 

○ふるさと納税制度の利用 

②近鉄寺田駅周辺整備について ○産科誘致に向けた取組を考えると無理となった場合は 

○市道201号線近鉄久津川駅７号踏切と道路整備について 

○スーパーライフ前の市道10号線の整備について 

③片奈連絡線や近鉄京都線の立体交

差事業について 

○人口減少時代に国や京都府が大事業を計画することが望めない時に、

いつまで要望するのか 

④農業振興について ○害獣駆除に対する考えはないのか 

○水田農業の振興について、草刈りができていない水田の隣の生産米は

良質な米となるのか 

⑤市民体育館の改修 ○トレーニング機器の仮設室はどこにするか 

⑥人権問題について ○児童相談所の人権感覚について市町村では問題提起できないのは、お

かしいね！ 
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発言順序 １０ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢

について 

①東部丘陵地の開発について ○新名神大津・城陽間開通延期の影響について 

○東部丘陵線の工事について 

○予想される交通渋滞の解消について 

○城陽井手木津川線の供用見通しについて 

②城陽市の水道事業について 

 
○水道の広域化と包括的民間委託との関係について 

○水余りの中、第２分水施設の見直しについて 

○青谷配水池設置の予算と企業負担について 

○自然災害への対応と自己水の確保について 

城陽市の教育行

政について 

①児童・生徒の不登校対策について ○不登校児童・生徒の急増の原因について 

○市が進めている不登校対策の現状と効果について 

○不登校の未然防止策について 

②城陽市教職員の働き方改革につい

て 
○小・中学校別、正規教員での担任の不足数について  

○教職員の健康管理について 
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発言順序 １１ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災対策につい

て 

①震災時の避難について ○震災時の指定避難所の開設と基準は 

○震災時の指定緊急避難場所への避難指示の基準と市民への周知は 

○生駒断層帯地震の寺田校区の被害想定予測は 

○寺田校区４か所の指定避難所の収容人数と洋式トイレの数は 

②災害支援について ○京都山城白坂テクノパーク連絡協議会からのトイレトレーラーの要望

について市の考えは 

東部丘陵地につ

いて 

①新名神高速道路の供用開始の遅れ

について 

○東部丘陵線の整備費97億の工事実施費用と残工事費用は 

○工事の進捗率と残工事率と完成予定は 

○プレミアム・アウトレットの開業時期は 

○税収見込みと経常収支比率の関係は 

○財政計画の収支のバランスがとれる時期は 

水道事業につい

て 

①水道料金約23％の引上げについて ○改定率約23％が妥当の意味と値上げを１年延期した場合の必要金額は 

○第２分水点の費用８億3,800万円の市民負担の時期は 

②府営水道事業審議会の資料につい

て 

 

○水平統合の意味は 

○第２分水点接続の目的は 

○宇治系と木津系の管路の耐震化率は 

○府営水の料金改定の時期と市の水道料金との関係は 
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発言順序 １２ 質問者 谷   直 樹 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

地域整備につい

て 

①空き家問題・空き地問題について ○城陽市空家等対策計画における具体的な施策は現状どうなっているの

か 

○城陽市空家等対策計画期間は10年と定めているが、空き家の現状に合

わせた見直しはどのように考えているのか 

○市街化区域における管理されていない空き地への市の対応は 

②ＪＲ長池駅周辺整備について ○ＪＲ長池駅南側整備計画と先行取得地の活用について、ワークショッ

プでの意見を踏まえてどのように整備していくのか 

まちづくりにつ

いて 

①新名神高速道路について ○新名神高速道路大津・城陽間の2024年度開通が遅延するとＮＥＸＣＯ

西日本から発表されたが、市としてまちづくりを今後どのように考えて

いくのか 
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発言順序 １３ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

令和６年度施政

方針を受けて 

①活気あるまちを創りますについて ○新名神高速道路開通の遅れが市に及ぼす影響を市長はどのように受け

止めているのか 

②安心・安全、福祉先進都市・城陽

を実現しますについて 

○全国紙調査で能登半島地震を巡る政府の対応を評価しないとの回答が

44％あると報道されていたが、市長はこの数値をどのように見ているの

か   

○新名神開通を見越して高速道路上での事故対応の訓練を行っておくこ

とが必要ではないか   

③豊かな自然、住みよい環境を整え

ますについて 

○生活道路整備のうち、特に老朽化側溝整備要望が多くあるが、整備計

画の見える化に取り組むべきではないか   

○水道事業で市単独事業を継続した場合と広域化を進めた場合を比較し

て数値で市民に説明できるようにすべきではないか   

④働く場を創りますについて ○市内企業の雇用目標数が達成されていないのはなぜなのか 

○地域区分７から６への変更はどのような効果が考えられるのか 

⑤全国に誇れる人材を育て、次世代

の力を育みますについて 

○文部科学省の予算配分の基準と市の教育現場の取組とは合致している

のか 

⑥市民との対話、あなたの思いを活

かしますについて 

○広報じょうように市民の活動状況を多く掲載する考えはないか 

⑦市民が主役、あなたの活動を積極

的に支援しますについて 

○デジタル技術を活用して１円を大切にする取組を進められないか 

⑧市長任期３期の総括 ○ジャンプの着地は見えてきているか 
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発言順序 １４ 質問者 善 利   誠 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

不登校児童・生

徒への学習機会

の保障 

 

①不登校児童・生徒の実態について ○不登校児童・生徒の実数と現状、様々なケースに対する学校としての

対応は 

②学習機会の保障の現状は ○学習面に関する学校の取組は、中学校３年生の進学状況は 

③適応指導教室（ふれあい教室）の

現状は 

○ふれあい教室に通う児童・生徒の実態と学校との連携は 

④仮想空間（メタバース）の取組に

ついて 

○メタバースの取組内容と期待する効果は 

⑤フリースクールの活用について ○フリースクールに通う児童・生徒の実態と学校との連携は 

スクールカウン

セラー 

①スクールカウンセラーの業務と勤

務実態について 

○スクールカウンセラーが担うべき業務とは何か 

○スクールカウンセラーの勤務の実態は 

○業務内容及び業務量と勤務時間は適正に設定されているか 

○スクールカウンセラーの勤務時間を増やすことはできないか 

○人員の確保は 

ＡＥＤの活用 ①ＡＥＤに三角巾を ○ＡＥＤに三角巾を備え付けられないか 

②ＡＥＤの設置場所について ○ＡＥＤを24時間使用できるように屋内ではなく屋外に設置できないか 

 

発言順序 １５ 質問者 藤 田 千佐子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①近鉄久津川駅周辺道路の整備につ

いて 

○近鉄久津川駅周辺道路の整備の進捗状況について 

○用地買収の進捗状況について 

防災 ①災害に備えたトイレ整備について ○災害時の備えとして清潔で快適に使用できる移動設置型トイレの購入

を検討するべきと考えますが、市の見解はどうか 

市民要望 ①多子・多胎世帯の子育て支援につ

いて 

○多子・多胎世帯の子育て支援に係る市の制度について 

○公共施設の在り方、支援、対応について 

○育児負担を軽減するための支援について 

 


